

-平成 27 年度広島県立福山少年自然の家主催事業実施報告

「 秋 の 里 山 探 検 隊 」

1 日程

平成 27 年 10 月 10 日（土）～11 日（日） 1 泊 2 日

2 参加人数

小学校 3 年生～中学校 3 年生。男子 15 人，女子 15 人。

3 スタッフの人数

ボランティア 12 人

4 企画・運営のポイント

- (1) お互いが知恵を出し合い，新たなものや考え方を生み出すために，自然のものを  
使った基地づくり，自然の中での遊びを企画した。
- (2) 自然に関する特別講師から話を聞くことで，自然の「楽しさ」や「怖さ」をより  
具体的にイメージしやすくさせた。

5 実施の概要

(1) 1 日目 10 月 10 日（土）

時刻	内容	写真
10：00	開会式	
10：20	ウォーミングアップ活動	写真 1・写真 2
12：00	昼食	
13：00	森の中に基地をつくろう	写真 3・写真 4・写真 5 写真 6・写真 7
17：30	夕食	
18：15	夜のお楽しみプログラム	
20：00	入浴	
21：00	就寝	

(2) 2 日目 10 月 11 日（日）

時刻	内容	写真
7：00	起床，そうじ	
8：00	朝食	
9：00	森の中で遊ぼう	写真 8・写真 9・写真 10 写真 11・写真 12
12：30	昼食	

14:00	2日間をふりかえってみよう	
14:40	閉会式	
15:00	解散	

(4) 写真

写真1 「ウルトラマンが来た！」



ポーズを決めて、後ろの人へ伝えていきます。

写真2 「キャッチ」



「キャッチ」の合図で指をキャッチしたり、逃げたりします。

写真3 「森の中で基地づくり①」



竹を使った基地の作り方の説明を聞いています。

写真4 「森の中で基地づくり②」



基地づくりの材料となる竹をみんなで運んでいます。

写真5 「森の中で基地づくり③」



竹を切って、基地づくりの材料にしていきます。

写真6 「森の中で基地づくり④」



竹を組み合わせて、基地の形にしていきます。

写真7 「森の中で基地づくり⑤」



基地に布をかぶせています。

写真8 「森の中で遊ぼう①」



竹で作った弓で的をねらいます。

写真9 「森の中で遊ぼう②」



竹でいろいろな音が出る楽器を作りました。

写真 10 「森の中で遊ぼう③」



竹や木などを使って輪投げを作りました。

写真 11 「森の中で遊ぼう④」



竹を使って糸電話を作っています。

写真 12 「森の中で遊ぼう⑤」



みんなで記念撮影。

## 6 参加者の声

- 自然の中で、自然のものを使って遊んだので、とても楽しかった。
- 自然を近くで見たことがなかったので、いいにおいのする木やかぶれる草があることを初めて知った。
- いろいろなものを作りたかったので、2日間では短すぎました。
- 森の中には、かぶれる木やハチやへびなどがいろいろなところに潜んでいることを知りました。
- 基地づくりでは、協力しながら骨組みづくりや飾り集めができたので楽しかった。
- おもしろい形や色のきのこが見つかったことが一番心に残った。
- 友だちができて、うれしかった。
- 普段、ふとんをきれいにたたむことがなかったから勉強になった。
- 初めて会う人や年上の人に声をかけるのは苦手だけど、今回は気を使わずに話げできた。